

VENEZ DÉCOUVRIR UNE FERME CÉRÉALIÈRE DU PLATEAU DE SACLAY !

Le 7 juin 2003

Cristiana et Emmanuel Vandame, agriculteurs à Villiers le Bâcle, vous invitent à une visite guidée sur leur exploitation le Samedi 7 Juin 2003 à partir de 9h30 :

- Dans un premier temps nous vous présenterons notre activité dans l'enceinte de la cour de ferme, vous découvrirez le fonctionnement d'une entreprise agricole en 2003 en situation périurbaine et le matériel nécessaire à la culture des céréales. Vous comprendrez le devenir de l'agriculture en Europe et sur le plateau de Saclay.

- Dans un second temps, nous vous emmènerons en tracteur dans les champs pour vous faire découvrir la nature que vous apercevez le long des routes et que nous entretenons à longueur d'année.

Si le temps le permet, nous pique-niquerons dans les champs (pensez à emporter votre repas), sinon nous trouverons un abris sous une grange.

Un conseil : si le temps n'est pas sûr ou s'il a plu la veille, prévoyez des bottes.... !

Places limitées : inscrivez vous rapidement en retournant le coupon réponse ci-dessous.

Pourquoi cette invitation ?

Le patrimoine agricole et naturel du Plateau semble être de plus en plus menacé. Cristiana et Emmanuel Vandame ont participé avec un petit groupe de citoyens des vallées à une réflexion sur leur avenir personnel et celui, à terme, de l'agriculture sur le Plateau. S'est posée entre autres, la question de la relation paysans/consommateurs, dans le cadre éventuel d'une AMAP (Association pour le Maintien d'une Agriculture Paysanne). D'autres réflexions sont en cours, à différents niveaux. Nous essaierons de vous en faire part lors de cette journée du 7 juin.

Notre région (vallées de l'Yvette et de la Bièvre, plateau de Saclay) reste une des dernières "oasis verte" aux portes de Paris. Connaissez-vous toutes les richesses, le patrimoine naturel, historique et humain qu'elle recèle ? Zone de terres très fertiles, le Plateau dit "de Saclay" connaît une activité agricole depuis plusieurs siècles. Exploité au Néolithique, (de nombreux sites archéologiques très riches en témoignent), le Plateau deviendra au Moyen-âge un marécage qui sera assaini et drainé sous le règne de Louis XIV. Les fameuses rigoles collectent l'eau qui alimentaient les bassins de Versailles.

Aujourd'hui, mal valorisé, méconnu de la plupart d'entre nous, le Plateau risque à terme, de voir son activité agricole et ses grands espaces naturels disparaître au profit de l'urbanisation toujours galopante. La concentration urbaine semble ne pas vouloir s'arrêter. (Les détails du schéma directeur de l'aménagement du Plateau sont à votre disposition dans les mairies et auprès des diverses associations de défense de l'environnement de la région). Or, depuis de nombreuses années, des associations, regroupées en

collectif (Union des Associations pour la Sauvegarde du Plateau de Saclay, UASPS), participent activement à la préservation des richesses naturelles et agricoles du Plateau et des Vallées. Sans leur vigilance et leurs actions (classement de la vallée de la Bièvre par exemple) notre cadre de vie aurait certainement subi beaucoup plus de dégradations. Il devient cependant évident qu'une véritable mobilisation des populations est nécessaire car ces actions désintéressées et bénévoles ne semblent pas être représentatives des attentes des électeurs aux yeux des dirigeants politiques. Si cela est important pour nous, nous devons tous montrer notre attachement à notre lieu de vie, nous réapproprier notre territoire, le faire vivre et créer des liens humains. Un lieu où l'on se sent bien, où l'on participe à la vie locale, où l'on a des contacts les uns avec les autres, où l'on crée une "énergie de vie", aide forcément à maintenir l'équilibre des individus et de la société, et à transmettre de belles et nobles valeurs aux générations futures.

Ces derniers mois, un certain nombre de réflexions, concertations et actions à propos du Plateau semblent toutes converger vers la même conclusion : il faut préserver et valoriser l'espace naturel et trouver un équilibre entre le "pôle technologique et scientifique" représenté par les grands centres de recherche déjà présents sur le Plateau et la vie agricole ; une de ces récentes et importantes actions est la "démarche patrimoniale pour une coopération durable entre agriculture et cités" lancée par les agriculteurs, sous l'égide de l'association "la Terre et la Cité" en collaboration avec le Conseil Régional d'Île de France, dont les conclusions pourront être prochainement remises aux intéressés.

Pour plus d'informations, sur ces réflexions, sur les AMAP, vous pouvez consulter le site ceres91.free.fr

UASPS (Union des Associations pour la Sauvegarde du Plateau de Saclay) - 24, rue Christine - 91400 Orsay

GRAAL (Groupe de Réflexion d'Action et d'Animation de Lozère) - 23, Avenue d'Orsay - 91120 Palaiseau

Réseau CERES (Coordination nord-Essonienne pour une Ruralité et un Environnement Sauvegardés) ceres91.free.fr - ceres91@free.fr

COUPON RÉPONSE

A retourner avant le 5 juin à : Isabelle Morgan, 78 bis rue Léon Bourgeois, 91120 Palaiseau.

Vous pouvez également nous contacter par mail : ceres91@free.fr

Je participerai à la matinée "découverte de la Ferme Vandame", à Villiers-le-Bâcle, le samedi 7 juin.

Rendez-vous à partir de 9 h 30.

Je resterai pour le pique-nique (apporté par mes soins)

Je ne resterai pas pour le pique-nique

Je ne viendrai pas à la ferme, mais désire être tenu au courant des projets concernant le Plateau de Saclay.

Mon adresse email (merci d'écrire lisiblement) :

Mon adresse postale (joindre une enveloppe timbrée) :

.....